

# Cto. de Euskadi por Equipos 2005/06

Crónica final, por Josu Tornay

## Gros vence en la Liga Vasca por 6<sup>a</sup> vez consecutiva

De nuevo se cumplieron los pronósticos y Gros Xake Taldea se impuso en la liga vasca. Acabó en primer lugar tras golear a Ruta de Europa 3,5-0,5, condenando a este equipo al descenso. Los 30 puntos obtenidos por los donostiarras equivalen a una media de 3,33 puntos por encuentro, lo que no deja de ser de nuevo una performance contra la que poco se puede hacer. Sólo contra Orvina, Easo y Batalla (2º, 3º y 5º clasificado respectivamente) bajó de los 3 puntos, aunque venció igualmente en estos encuentros 2,5-1,5. La base del equipo estuvo formada por Mario Gómez, Iñigo Argandoña, Patxi Gallego, Santi González e Iñigo Martín, aunque también tuvieron alguna participación Cifuentes y Flear, con una partida, y Alberto Andrés, con dos. Aunque todos puntuaron muy bien, es destacable la actuación del joven Iñigo Martín, que contó sus 5 participaciones en el equipo por victorias. Gros obtiene así su sexta liga vasca, igualando el hasta ahora récord de txapelas que tenía el histórico equipo de Marlaxka, quien ganó su última liga en 1995.

En la lucha por la segunda plaza se dio una interesante pugna entre Orvina, Easo y Fomento Beraun. Finalmente los navarros se llevaron el gato al agua. Estos han presentado un equipo, capitaneado por Unai Garbisu, muy consistente durante toda la liga. Easo también ha realizado un buen torneo, aunque fueron más irregulares, siendo derrotados por ejemplo por equipos que rondaban los puestos de descenso, como Rey Ardid y Abadiño. Fomento Beraun, en cambio, se hundió en las últimas rondas. El 0-4 contra Gros debió dejarlos tocados y en la última ronda fueron derrotados también por el colista San Viator.

Detrás de estos cuatro equipos la lucha ha sido por evitar el descenso. De esta lucha se alejó definitivamente Batalla tras su victoria 3-1 ante Abadiño en la 8<sup>a</sup> ronda, asegurando finalmente la 5<sup>a</sup> plaza a pesar de su derrota por la mínima ante Easo en la 9<sup>a</sup>. En las plazas sexta y séptima, salvados del descenso, han quedado finalmente dos equipos, Abadiño y Arlutz, que andan justitos de jugadores pero no de nivel de juego ni de espíritu de lucha.

El que estos dos equipos se hayan mantenido es una sorpresa más que nada visto qué equipos han descendido. San Viator era a priori uno de los candidatos serios al descenso y su último puesto lo ha confirmado, aunque es un equipo joven que tiene mucho que decir de cara al futuro. La sorpresa ha estado sobre todo en los otros dos descendidos. Por un lado el histórico Rey Ardid, que sólo ha conseguido por ejemplo 6 puntos entre los dos primeros tableros. Está claro que las épocas en que Rey Ardid luchaba por el campeonato están lejos y que hoy día incluso mantenerse en la máxima categoría del ajedrez vasco es complicado para este equipo. De todas maneras, no se consumará su descenso al haber obtenido el ascenso desde 1<sup>a</sup> división el equipo B. Por otra parte, Ruta de Europa con un equipo muy fuerte por ello tampoco ha podido mantener la categoría.

En 1<sup>a</sup> división los puestos de ascenso han estado más o menos decididos desde la 7<sup>a</sup> ronda. Tras la 5<sup>a</sup> ronda parecía que estaban optando a ellos Oberena, Rey Ardid B, Sestao y Arrasate. Después de dos abultadas derrotas consecutivas de Arrasate en la 5<sup>a</sup> y 6<sup>a</sup> contra equipos que estaban rondando puestos de descenso ya quedó prácticamente decidido el ascenso de Sestao, Oberena y Rey Ardid B, aunque se mantuvo la posibilidad de que ascendiera el cuarto clasificado en caso de que Rey Ardid A no bajase. Para el descenso sólo Calasanz estuvo matemáticamente descendido antes de acabar la liga. Los otros tres puestos se decidieron en la última ronda entre Amurrio (que era el que menos opciones de mantenerse tenía), Fomento Beraun B, Urnieta, Zarautz, Arrasate y Zuri-Baltza. Estos dos últimos eran los que a priori tenían más opciones de mantenerse e incluso de subir si Rey Ardid no bajaba. Zuri-Baltza solucionó bien la papeleta con un empate ante Sestao, pero Arrasate se complicó las cosas con una debacle ante Oberena (0,5-3,5). De todas maneras, los otros candidatos al descenso también hicieron honor a ello con resultados mediocres que finalmente metieron en el grupo de descendidos a Amurrio, Urnieta y Zarautz junto a Calasanz. Fomento Beraun B se salvó por mejor coeficiente de desempate que Zarautz.

En resumen, se ha vivido una liga emocionante sobre todo en los puestos de descenso (tanto en División de Honor como en Primera). También se producen rotaciones en las categorías, al conseguir mantenerse dos recién ascendidos (Easo y Abadiño) en División de Honor y Oberena y Sestao (que además ascienden a DH) en Primera. Por otra parte, dos de los equipos que el año pasado descendieron de División de Honor (Urnieta y Calasanz) no se han podido mantener tampoco en Primera y el año que vienen jugarán en sus respectivas provinciales. Gros mantiene su dominio en la Liga Vasca, aunque para el año que viene Oberena puede hacerle sombra dependiendo de los equipos que presente.